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社区工作琐碎繁杂，看似鸡
毛蒜皮，但却是关乎人民群众幸
福生活的大事。西城街道翠园
社区党总支第一书记强玉美扎
根社区，脚踏实地、任劳任怨，是

一位闪耀着党性光辉的人民“服
务员”。

过去的 2020 年，是强玉美
特别繁忙特别充实的一年。刚
开年新冠肺炎疫情肆虐，翠园社

区立即投入到疫情防控工作中。
翠园社区沿街居住的散户

区、城中村比较多，志愿者、党员
干部每周开展扫楼活动，对经常
寻访不遇的居民，志愿者、党员
干部会贴告知条，让居民回家后
第一时间与社区取得联系。

“当时居家隔离最多的时候
达到了 60 多户，社区分工非常
明确，实行网格化管理，对居家
隔离人员进行早中晚的人文关
怀。”回想起当时，强玉美记忆深
刻，“金东街的一个商户在居家
隔离期间，下楼梯时不小心扭伤
了腿，他给居委会打来电话，工
作人员第一时间送他到医院进
行了救治，他非常感动，说虽然
被隔离在家，但是没有隔离爱，

事后还给我们送来了感谢信。
我觉得这是对我们工作的一种
肯定。”

疫情防控工作还未结束，又
一项重要的任务落在了翠园社
区，那就是第七次全国人口普查
综合试点。经过调研，翠园社区
在综合试点范围内划分了 14 个
普查区，包括了老小区、城中村、
商品市场和企业，37名普查员和
普查指导员分 3 个阶段对试点
范围内的人口、建筑进行摸底登
记。

“给我感受最深的是有一户
上门几次租户都不愿开门，
一天晚上，经过解释，告诉
租户人口普查的意义，最终
得到了租户的理解和支持，

顺利完成了普查登记工作。”强
玉美说。

区、镇两级普查办所有业务
骨干在翠园社区进行蹲点，及时
解决普查员遇到的问题和困难，
并及时总结梳理，为全面推开普
查工作提供经验参考，也得到了
常州以及金坛、西城街道统计部
门的认可。

2021年，强玉美对自己提出
了新的要求，基层承担了很多职
能，虽然千头万绪，但还是会竭
尽全力做好各项工作。

钱赛

简 讯

爱国爱家爱长江，禁捕退捕利千秋。

持续发展不可竭泽而渔，保护生态方

能源远流长。
长江禁捕退捕公益宣传

本报讯 为做好疫情防控工
作，东城街道五联村织密“责任
网”“防控网”“宣传网”与“应急
网”。

记者在东城街道五联村看
到，村委会工作人员正在劝导外
来务工人员留坛过年。目前，该
村已经成立了疫情防控小组，将
全村区域划分为 9个网格，由村

工作人员担任网格长，村民小组
长担任网格员，并发动了 140多
名十户长，全面建立起疫情防控
网格。各网格长和网格员进村入
户摸排返村人员和外来人员，逐
村逐户摸排在外人员的现居住地
和预计返村时间，做到不漏一户、
不漏一人，并登记造册。保持电
话联系，及时掌握他们的动态，以

便随时管控。并逐户发放《告村
民的一封信》，利用应急广播每天
早中晚播放疫情防控知识，提升
村民个人防护意识。

马晓璇

东城街道五联村：织密“四张网”筑牢防疫屏障

本报讯 近日，常州市科
技局组织专家对江苏金旺智
能科技有限公司承担的市级
科技成果转化及产业化计划

（项目培育）项目——“定制
型智能化成套农药制剂车间
的研发及产业化”进行了验
收。项目实施期间，获授权
发明专利 5件、实用新型专利

8件、外观设计专利 2件，项目
经费使用规范，投入产出达
到合同规定，累计实现年应
税销售收入 9599.53 万元，累
计实现利税 895.43 万元。验
收专家组认为该项目完成了
合同规定的各项任务，达到
规定指标，一致同意通过验
收。 周靓

江苏金旺公司通过市级科技成果转化验收

强玉美：“小巷总理”显担当

本报讯 近日，区卫建局
以线上线下相结合的方式开
展冬训活动，进一步提高基
本医疗卫生服务的公平性和
可及性，改善百姓就医体验，
加快完善公立医院改革、分
级诊疗、家庭医生签约服务

等工作，满足人民群众健康
需求的多层次和多样化。同
时，以保障群众健康为出发
点，增进和谐医患关系，大力
推动卫生健康系统行业作风
建设再上新台阶。

钱赛

本报讯 省人社厅、省市
场监管局日前印发《关于表
彰全省市场监管系统先进集
体和先进工作者的决定》，区
市场监管局直溪分局获“全
省市场监管系统先进集体”
称号。

区市场监管局直溪分局
助推企业转型升级，助力地
方经济发展，为建设直溪光

采特色小镇贡献力量。推出
《直溪市场监管动态》，为地
方经济发展出谋划策。通过

“阳光餐饮”“安心菜场”“食
品小作坊集中区”和“食品小
摊贩集中区”建设，夯实食品
安全监管基础。保障特种设
备安全，特种设备数据采集
工作走在常州市前列。

李泉 蒋建君

本报讯 从 2020 年年底
至 2021年 3月，区交通运输局
开 展 了 安 全 生 产“ 百 日 行
动”，聚焦交通基础设施运
行、疫情防控、消防维稳应急
等 6 个重点方面开展专项行
动，全面加强冬季安全生产
各类风险管控和事故预防措

施，集中整治一批客运站场、
建设工地驻地等人员密集区
域交通运输领域安全生产存
在的突出问题，淘汰一批安
全生产标准化不达标的交通
运输企业，确保行业安全形
势持续稳定。目前，相关工
作仍在推进中。 左燕

区市场监管局直溪分局获全省系统先进表彰

区卫健局以冬训促行业作风建设上台阶

区交通运输局全力推进安全生产“百日行动”

本报讯 春节将至，为响应
疫情防控的要求，越来越多的人
主动响应“就地过年”的倡议，留
在金坛过一个“特殊”的春节，记
者近日采访了多位留坛过年的他
乡人，倾听他们的心声。

区融媒体中心主播尹朝冉来
自河北，今年他留在金坛过年。
他说，少了一份团聚，但多了一份
安心与安全。区中医医院护士长

蔡东梅，来自河南省郑州市，今年
响应号召，留在金坛过年，她将坚
守岗位、救死扶伤，她说这是作为
一名护士的神圣使命。

公交车司机陈琴，来自湖北
省十堰市，她表示非必要不返乡，
是为了更好地团圆。环卫工人杨
永勇，老家在贵州，来到金坛已有
16 年了，虽然想念家人，但他认
为配合防疫工作比什么都重要。

来自山东潍坊的消防员吴尚
泽表示，金坛是他的第二故乡，他
提倡少流动、不聚集、保平安。来

自辽宁的配电运检工宋健，来金
坛已有 5 年了，他说不离不弃是
为了守护城市的每一处光亮。永
臻科技（常州）有限公司型材生产
部总监周军，来自秦皇岛，他今年
留在金坛过年，他认为这是一种
难得的体验，也是他本人的使命
和职责所在。

此心安处是吾乡，就地过年，
你我同心协力让异乡人变“一乡
人”，让异地年变难忘温情年。

朱欣怡 史子凡 冯翔

留在金坛 我们一起过年

强玉美（左一）走访探望社区居民

（上接第一版）
常州工学院乡村振兴战略研

究院院长陈杰表示，金坛产城融合
空间布局非常好，能进一步拓展金
坛发展空间，还能为融入南京都市
圈、苏锡常都市圈，实现常金同城
化，提供很好的载体和产业平台。

“2+4＋6＋3”产城空间布局，
在战略层面上对“十四五”期间金
坛着力打造“城乡融合样板”进行
了部署。《纲要》还明确指出，要持
续完善城乡基础设施、推进城乡深
度融合发展、深入推进乡村振兴战
略。这标志着，“十四五”期间，金
坛将开启城乡融合发展的新局面。

“十四五”规划《纲要》提到要“推进
城乡深度融合发展”，重点在农村
资源要素改革、城乡产业协同发展
方面，带动金坛农业产业发展。

区农业农村局科技教育科科
长于斌表示，依托中国农业科学院
茶叶研究所和国家现代茶产业体
系，开展无性系良种茶改枝、标准
化茶园集成创新，探索六茶共舞的
新路径。指前镇党委副书记张金
彪表示，将推动指前镇由农业大镇
向农业强镇转变，促进农业龙头企
业集聚、农业科技资源集聚、农业
人才集聚。

下好城乡“一盘棋”，进一步缩

小城乡差距，金坛还需多点协调、
全方位推进。正如规划《纲要》中
提到的，要深入推进乡村振兴战
略。规划《纲要》指出，“十四五”期
间，金坛要建成一批特色田园乡
村，深入推进农村人居环境治理，
提升农村人居环境面貌，并选择产
业基础好、资源禀赋好的村庄，开
展省级特色田园乡村创建工作。
陈杰表示，乡村振兴是金坛“十四
五”期间的发展特色，居民生产生
活的便利性，人才和高端人才的发
展需求，在产城融合发展过程中要
特别关注。

陈月乔


